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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Hidalgo crecerá, enfatiza Fayad” 

 
“Ni diezmos ni moches” en gobierno dice Fayad” 

 
“Gobierno austero y cercano, ofrece Fayad a la gente” 

 
“GOBERNADOR OMAR FAYAD” 

 
“FAYAD PROMETE CERCANÍA” 

 
“Gobierno de Omar Fayad ¡Honesto y eficiente! ” 

 
“FAYAD ASUME GUBERNATURA; VA CONTRA CORRUPCIÓN” 

 
“CERO TOLERANCIA A LA CORRUPCIÓN” 

 
“Determina Fayad un nuevo rumbo” 

 
“Peña: legítimo, recibir a Trump, Clinton no viene” 

 
“Según Segob avanza reforma en Oaxaca” 

 “Clases sí, pero con el calendario oficial: SEP” 

 
“Rechaza Hillary Clinton invitación de Peña Nieto” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Anticipa Vázquez reunión IEEH-INE para elecciones: Sostendrán el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y 

el Instituto Nacional Electoral (INE) reuniones para definir lineamientos que aplicarán durante comicios extraordinarios 
a celebrarse en Omitlán el próximo año. Todavía el INE no emite lineamientos respecto a facultades rectoras que 

asumirán para organización y desarrollo de procesos comiciales extraordinarios, pero la Junta Estatal Ejecutiva y los 
integrantes del Consejo General del IEEH diseñaron un anteproyecto de calendario de actividades, así como 

presupuestal. "Ya trabajamos en el calendario, tuvimos reunión con la Junta Estatal Ejecutiva, con la Comisión de 

Organización y con consejeros, probablemente en la semana vamos a plantearlo con partidos, analizaremos fechas, 
pues las actividades ya están programadas, únicamente falta consensarlo con partidos y emitir la convocatoria", explicó 

la consejera presidenta, Guillermina Vázquez Benítez. En el encuentro que celebrarán autoridades federales con las 
locales determinarán facultades que ejercerán el próximo año, en contiendas extraordinarias, tales como Sistema 

Nacional de Registro para candidatos, documentación electoral, registro de observadores, entrega y recolección de 
paquetes electorales, así como la reglamentación para la operatividad del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP). El pasado 20 de agosto el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) notificó al 

IEEH respecto a la declaración de nulidad en Omitlán, debido a la violación del artículo 130 constitucional, ya que el 
candidato que logró el triunfo asistió a una caravana religiosa durante campaña. "Tenemos 45 días para emitir la 

convocatoria, a partir de la resolución, estamos dentro del plazo y contando los 180 días para que llevemos a cabo la 
jornada electoral". (Rosa Gabriela Porter,  página 08) 
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Capital Hidalgo-Este día analizarán proceso de elección extraordinaria: Guillermina Vázquez 

Benítez, presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), anunció que será este día cuando 
sostengan la reunión con consejeros electorales del INE para abordar los temas relativos al proceso de elección 

extraordinaria en el municipio de Omitlán. En entrevista, la titular del organismo electoral indicó que están en el 

proceso de revisión del calendario electoral, por lo que aún no puede adelantar fechas en las que se llevará a cabo. Al 
tiempo, indicó que la tarde de ayer y este día se reunirán con sus homólogos nacionales “habremos de tocar dos temas: 

el proceso electoral que concluye y el extraordinario de Omitlán”. No obstante, explicó que existe una impugnación 
por parte del Partido Verde Ecologista de México, misma que esperarán la resolución del órgano jurisdiccional. Vázquez 

Benítez se pronunció a favor de que el convenio de colaboración con el INE sea en los mismos términos que en la 

elección ordinaria, de tal forma que el nacional llevaría a cabo la labor de capacitación. (Verónica Ángeles, página 
07) 

Plaza Juárez-A punto de concluir proceso electoral en el IEEH: La presidenta consejera del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez informó que están a un paso de concluir de manera definitiva 

el proceso electoral 2015-2016, ya que, derivado del último acuerdo aprobado en el instituto electoral, el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) informó que impugnarían. "Del último acuerdo que aprobamos sobre asignaciones, es el 

único que tenemos pendiente, pero no nos ha notificado el PVEM y estaremos pendientes, si hoy nos notifican, sería el 

único pendiente, pero si no, entonces tendríamos un proceso electoral concluido", explicó la funcionaria electoral. Por 
otra parte, y referente a las elecciones extraordinarias que en Hidalgo se llevarán a cabo en el municipio de Omitlán de 

Juárez, destacó que "es un tema que se tendrá que analizar con los consejos nacionales a fin de platicar sobre la 
colaboración que tendremos y la forma en que llevaremos dichas elecciones", dijo. Finalmente, reiteró que para la 

elección extraordinaria se tiene contemplado la misma dinámica que llevan en procesos ordinarios por lo que destacó 

que trabajarán a fin de que se resuelva la situación para dicho municipio, que por el momento trabajará mediante la 
coordinación de un grupo de ciudadanos que rindieron protesta en el congreso local, la semana pasada. En otro tema 

y referente a la reforma del código electoral, la consejera presidenta reiteró que es un tema que tiene que analizarse 
y que será la instancia correspondiente la que resuelva ya que, aunque el IEEH es el que opera dichas determinaciones, 

no es la instancia a la que concierne modificar o revisar las leyes. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Reconoce PAN meta trazada en el gabinete: El hecho de observar caras nuevas en el gabinete estatal 

habla de la posibilidad de hacer las cosas diferentes, afirmó el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
Asael Hernández Cerón. Señaló que el gabinete estatal que fue anunciado este domingo envía un mensaje diferente a 

la ciudadanía; "por primera vez vemos caras nuevas en la administración estatal y este es un mensaje que ha dejado 

consternados a propios y extraños". Confió en que el gobernador Omar Fayad Meneses lleve a la práctica su discurso 
y exista congruencia entre éste y los hechos. "Los cambios eran justos y necesarios, si existe la congruencia y se lleva 

a cabo en la práctica nos llenaría de satisfacción, independientemente de que no seamos del mismo color, somos una 
oposición responsable y habremos de aplaudir lo que haga bien el Ejecutivo". (Jocelyn Andrade, página 05) 

Crónica-Compromete PES apoyo a administración entrante: Habrá respaldo para la administración del 

gobernador Omar Fayad por parte del Partido Encuentro Social (PES) en Hidalgo, afirmó el diputado federal Alejandro 
González Murillo. El legislador comentó que el mensaje del mandatario es de sensibilidad, humano y que habrá de 

trabajar en la calle, de cerca con la población para conocer sus necesidades. Su instrucción es que los secretarios del 
gabinete realicen actividades en comunidades y colonias, para darle solución a sus peticiones de forma oportuna. "Omar 

Fayad tiene una radiografía perfecta de lo requiere el estado, sin dura será un buen gobierno durante los próximos seis 

años y abatirá rezagos sociales". El PES respaldará de manera incondicional al gobernador para mantener el desarrollo, 
tal como se registra actualmente en las diversas regiones. Consideró que su organismo político será propositivo para 

lograr los resultados y proyectos que propone desde este momento Omar Fayad. Alejandro González afirmó que el 
mandatario estatal tiene una amplia experiencia como servidor público en el gobierno estatal, federal y por supuesto 

como representante popular en el Congreso de la Unión. Por lo cual sin duda conoce perfectamente por dónde tendrá 
que gestionar los recursos públicos que le hagan falta al estado para los diversos rubros y proyectos que defina. "Los 

buenos gobiernos no funcionan solos, se requiere del apoyo de todos los sectores de la sociedad y partidos políticos 

para lograr los resultados en el plan de desarrollo que exponga en los próximos días". Añadió que buscarán simplificar 
los trámites para los contribuyentes, promover la inversión en ciencia, tecnología, medidas para fomentar actividades 
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productivas en ramas estratégicas de la economía y la propuesta de reforma para impulsar un salario justo y suficiente. 

Indicó que esperan la propuesta del presupuesto de egresos de la federación por parte del Ejecutivo para poder 
analizarlo al interior de las comisiones y evitar recortes para Hidalgo en 2017. Comentó que se deben gestionar recursos 

para los rubros de educación, desarrollo económico, infraestructura, servicios básicos y para proyectos prioritarios como 

es la Ciudad del Conocimiento. Además, su partido pugnará para que en el paquete económico 2017 no se incluyan 
nuevos impuestos. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Dispuesto el PVEM a pagar: Disponibilidad del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para pagar 
multas por omisiones en fiscalización de campañas; según el comisionado nacional con funciones de secretario general, 

Carlos Conde Zúñiga, revisarán mecanismos legales para evitar que durante algunos meses pierdan financiamiento 

público. Luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó multas 
del dictamen consolidado, respecto a omisiones e irregularidades en informes de campaña de candidatos "ecologistas", 

tanto a diputados locales como integrantes de ayuntamientos, la cúpula esperará la modalidad de pago. Los aspirantes 
del PVEM registraron anomalías en sus reportes de comprobación de gastos, presentación de informes de manera 

extemporánea, además de incumplir con otras obligaciones en materia de fiscalización, como dar a conocer agendas 
de eventos y proveedores, todo ello generó un castigo monetario que superó los 5 millones de pesos. "Impugnamos el 

dictamen de la Comisión de Fiscalización, estamos en espera, pero tenemos que cubrir las multas, como lo determine 

la Sala Superior por errores y omisiones en el periodo correspondiente, las formas de pago las establecen en la sentencia 
y estaríamos viendo que no se nos quite más del 50 por ciento de las prerrogativas para el partido". Cabe mencionar 

que el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) ordenó la modificación de acuerdos del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 
respecto a ejecución de sanciones impuestas por omisiones en fiscalización contra tres partidos durante precampañas, 

ya que el órgano local requería pagos en dos ministraciones, situación que impedía el cumplimiento de obligaciones 

constitucionales, gastos corrientes y prerrogativas ordinarias.  (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Empleo, seguridad y desarrollo humano deben ser prioridad para Fayad: PRD-PT: 

Priorizar el incremento de empleos, seguridad, combate a la corrupción y generar resultados efectivos en los índices de 
desarrollo humano, son parte de los puntos que debe atender el nuevo gobernador de Hidalgo Omar Fayad, 

manifestaron los dirigentes estatales de los partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática. Según el dirigente en 
Hidalgo del PRD Ramón Flores Reyes, Fayad debe tomar la responsabilidad de la condición política y social en la que 

se encuentra Hidalgo. Aunque indicó que son muchos los puntos a atender y que, por lo tanto, no se resolverán de un 

día para otro, puntualizó que sí debe dar certeza a las y los ciudadanos de que sabe gobernar; además, de dar solución 
a las demandas constantes de la población, entre las cuales priorizó la falta de empleo, seguridad y corrupción. “Son 

situaciones que tiene que atacar de fondo”, destacó. Respecto al equipo de trabajo que lo acompañará en su 
administración, refirió que desconoce a la mayoría, sin embargo, expuso que espera un buen funcionamiento de todos, 

pues cree que, al ser colocados en esas dependencias, Fayad conoce sus fortalezas y, por el bien del estado y su 

población, espera que funcionen con eficiencia. De igual forma, enfatizó que el partido permanecerá al pendiente de 
las acciones que tome la actual administración, ya que es una obligación de ellos y de la población. Por otra parte, el 

referente del Partido del Trabajo en la entidad Aparicio Barrio resaltó como prioridad atender el desarrollo humano, lo 
anterior debido a que, señaló, las administraciones se preocupan de hacer obras y descuidan el crecimiento y la calidad 

del desarrollo humano, por lo que el nuevo gobernador debe emprender acciones que disminuyan la pobreza. “Que 

verdaderamente existan expectativas de crecer y de sentir que a esta sociedad se le da oportunidades para las 
siguientes generaciones”, destacó el político. Asimismo, Barrios coincidió con el presidente del PRD sobre que la 

administración entrante debe ser honesta, transparente y responsable. Finalmente, abundó que el gobernador debe 
procurar el respeto a toda la ciudadanía, a las asociaciones civiles y a las organizaciones políticas, “ya que Hidalgo es 

pluricultural y pluripartidista”. (Alan Jiménez Soto, página 04) 

El Independiente-Analiza PRD perfiles para elección extraordinaria: El Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) se prepara para participar en la elección extraordinaria de presidente municipal de Omitlán, que realizará en 

febrero próximo. Ramón Flores Reyes, dirigente del sol azteca, expuso que perredistas del municipio analizan si el 
partido compite con Jaqueline Monroy Téllez, candidata que participó en el pasado proceso electoral, o eligen otro 

perfil. El dirigente dijo que el PRD está listo para competir en la elección extraordinaria de Omitlán, luego que tribunales 
electorales anularon los comicios debido a que el candidato ganador participó durante campaña en una cabalgata en 

honor de la Santísima Trinidad. El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) proyectó el calendario para la elección 

extraordinaria de presidente municipal de Omitlán, el cual prevé que los comicios sean celebrados en febrero de 2017. 
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La convocatoria será publicada en septiembre y en octubre difundirán la invitación para candidatos independientes; 

noviembre-diciembre serán las precampañas; segunda quincena de diciembre las intercampañas; enero de 2017 
ocurrirán los registros y las campañas serán 30 días antes de la elección. (Víctor Valera, página 05) 

C O N G R E S O 
Crónica-Abre la LXIII Legislatura el primer periodo de sesiones: Rindió protesta de ley Omar Fayad como 
gobernador constitucional de Hidalgo, en sesión solemne del pleno de la recién instalada LXIII Legislatura, en donde 

además se abrió el primer periodo de sesiones, correspondiente al primer año de ejercicio constitucional. Alrededor de 

las 11 de la mañana de este lunes, la presidenta de la mesa directiva del Congreso, así como presidenta de la Junta de 
Gobierno, María Luisa Pérez Perusquía, dio inicio a la sesión solemne de toma de protesta. Los coordinadores de las 

bancadas y representantes de partidos, Cipriano Charrez Pedraza, del Partido Acción Nacional (PAN); Margarita Ramos 
Villeda, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Octavio de la Torre Sánchez, del Verde Ecologista de México 

(PVEM) y Eliseo Molina Hernández, de Nueva Alianza (Panal), fueron los encargados de recibir al gobernador. A esta 

comitiva se sumó también el representante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Efrén Salazar Pérez; 
de Encuentro Social (PES), Daniel Andrade Zurutuza y Miguel de la Fuente López, de Movimiento Ciudadano (MC). A la 

sesión asistió como representante del presidente de la república, el exgobernador de Hidalgo y actual secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, así como la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 

(Sedatu), Rosario Robles Berlanga. Posterior a la toma de protesta, Fayad Meneses ofreció un mensaje a los asistentes, 
en el cual además dio a conocer su plan de gobierno para el periodo 2016-2022 (Jocelyn Andrade, página 04) 

El Independiente-Desconocen a concejo municipal y toman alcaldía de Omitlán: Omitlán fue el único 

municipio de los 84 de Hidalgo donde no hubo cambio de administración, luego que tribunales electorales anularon la 
elección de alcalde que ganó el Verde Ecologista. Habitantes de Omitlán tomaron de manera pacífica la alcaldía y 

desconocieron al consejo municipal nombrado por el Congreso de Hidalgo, al acusar que el presidente interino Rubén 
López García es hermano del tesorero del ayuntamiento, Martiniano López García. Rubén López, quien ya fue secretario 

municipal de 2003 a 2006, llegó la mañana de ayer a la alcaldía para tomar posesión del cargo, sin embargo, 

inconformes le impidieron el paso. Después de siete horas de espera no llegó ningún representante de la Secretaría de 
Gobierno. Las y los manifestantes piden al Congreso de Hidalgo y al gobernador Omar Fayad reconocer a José Luis 

Ordaz como presidente municipal electo de Omitlán y advirtieron que no se retirarán de la alcaldía hasta que cumplan 
esa petición. 

Además, inconformes cerraron las puertas de la alcaldía, mientras que en el lugar se encontraban camionetas de la 
Policía estatal. , indicaron. Omitlán fue la única alcaldía de las 84 del estado donde no hubo transición municipal, luego 

que el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) anuló los comicios al señalar que el candidato del partido del tucán, José 

Luis Ordaz, participó en una cabalgata en honor de la Santísima Trinidad durante campaña. (Víctor Valera, página 
05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Gobernador 63 en historia de Hidalgo: El Teatro Gota de Plata se convirtió ayer en recinto oficial para 
llevar a cabo la toma de protesta del gobernador 63 en la historia de Hidalgo, Omar Fayad Meneses. Arropado por 

funcionarios y gobernadores, además de exmandatarios de la entidad, recibió el poder de manos del ahora 
exgobernador Francisco Olvera Ruiz. (Redacción, página 02) 

Criterio-Anuncia Fayad Sistema Estatal Anticorrupción: Al rendir protesta como gobernador constitucional de 

Hidalgo para el periodo 2016-2022, Omar Fayad Meneses anunció la creación del Sistema Estatal Anticorrupción. “En 
los primeros días de gobierno se creará el Sistema Estatal Anticorrupción para prevenir, detectar y sancionar hechos 

de esta naturaleza”, mencionó en el auditorio Gota de Plata, declarado recinto oficial para sesión solemne de la LXIII 
Legislatura. El exedil advirtió que en su mandato no habrá “ni diezmos ni moches”, pues reconoció que estas conductas 

“agravian” a la gente. Acompañado de su esposa, la actriz Victoria Ruffo, así como de sus hijos, políticos, gobernadores 

de otras entidades y exmandatarios, Fayad pidió el auxilio ciudadano para denunciar actos indebidos. Garantizó “mano 
firme” para enfrentar este fenómeno que, sostuvo, “tanto aqueja a México”. En su mensaje de toma de posesión, el 

gobernador instó a su secretario de Obras Públicas a no supervisar trabajos en helicóptero; además, pidió a la secretaria 
de Educación Pública estatal dar clases frente a grupo al menos una vez por mes. Al secretario de Salud lo instruyó a 

supervisar personalmente las salas de espera de nosocomios y centros de salud para verificar la atención, así como 
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estar pendiente de la disponibilidad de medicamentos. “Todos estaremos pendientes y viviendo el contexto cotidiano 

de la población, no sólo desde el gobierno o de las diferentes dependencias, sino que saldremos a conocer y a atender 
de cerca las necesidades, demandas y retos a los que se enfrentan todas y todos los hidalguenses en sus entornos”, 

sostuvo. Fayad Meneses advirtió que “no habrá cabida” para los malos funcionarios, y dijo que quienes desempeñan 

su labor no tienen de qué preocuparse. Entre los cambios en su administración, el mandatario priísta adelantó que 
desaparecerá la Oficina de Representación del gobierno estatal en la Ciudad de México, pues aseveró que es un gasto 

“innecesario” y él personalmente puede acudir a la capital del país para tratar asuntos. También anunció la creación de 
una agencia promotora para atraer inversiones nacionales e internacionales, “que nos hagan el mayor polo de desarrollo 

del país”. Aclaró que esta dependencia no engrosará la burocracia. El senador con licencia reiteró su compromiso de 

campaña para dar su primer empleo a jóvenes universitarios que egresen con promedio de 8.5, a quienes el gobierno 
del estado pagará su salario durante cuatro meses. Sobre la separación de la Cultura de la Secretaría de Turismo, 

afirmó que este cambio permitirá destinar el presupuesto a artistas y promotores, y no “a nóminas abultadas e 
ineficaces”. A la toma de protesta de Fayad acudieron el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; la 

titular de Sedatu, Rosario Robles; el senador Emilio Gamboa Patrón, el exgobernador Francisco Olvera, así como los 
gobernantes de Aguascalientes, Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Edomex, Michoacán, Morelos, 

Nuevo León, Puebla, Sonora, Tlaxcala y Yucatán. También estuvieron los mandatarios electos de Durango, Puebla, 

Tlaxcala, Zacatecas, así como el dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa; empresarios; dirigentes políticos; actores 
como Sergio Corona, y el luchador El Hijo del Santo, entre otros. A componer Tuzobús El mandatario hidalguense 

afirmó, durante su toma de protesta, que la creación de la Secretaría de Movilidad y Transporte permitirá que el Tuzobús 
sea un sistema eficiente. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Independiente-Cero tolerancia a la corrupción: Fayad: (Lourdes Naranjo, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo crecerá, enfatiza Fayad: (José Luis Rico, primera plana) 
Plaza Juárez-Un gobierno transparente e incluyente, promete Omar Fayad Meneses: (Oscar Raúl Pérez 

Cabrera, página 06A) 
Síntesis-Fayad Meneses descentralizará la administración: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Inicia Fayad gobierno cercano a la gente: (Joel Sánchez, página 03) 

Criterio-La alfombra roja destinada para Omar: De alfombra roja se pintó el pisal del parque David Ben Gurión. 

Se esperaba que por ella desfilaran los invitados especiales a la toma de protesta de Omar Fayad Meneses, quien, 

seguramente, junto a Jaime Rodríguez El Bronco, sea uno de los gobernadores del país más mediáticos de la actualidad. 
Flashes y cámaras iniciaron la espera con la indicación de tomar la mejor gráfica o declaración de quienes, se creía, 

desfilarían por los tres tapetes distribuidos en el mismo número de accesos. Los minutos pasaron, se volvieron tediosos, 
cuando la rutina fue medio sacudida por el comediante pachuqueño Sergio Corona, a quien algunos secretarios 

particulares de funcionarios no dudaron en solicitarle la foto. Unos minutos después, siguió el ingreso del presidente 

del club de Futbol Pachuca, Jesús Martínez, y su director deportivo, el argentino Andrés Fassi. A cuentagotas entraron 
empresarios, algunos delegados federales; la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería, y hasta exdiputados locales de 

oposición. Cuando la espera se tornaba un desperdicio, hizo su arribo, enfundado en traje gris, corbata roja y máscara 
plateada, El Hijo del Santo; se dejó querer por los trabajadores de la lente que, divertidos, se tomaron la del recuerdo, 

algunos como luchadores. Hubo otra “alfombra roja”, la que se ubicó en el acceso trasero del auditorio Gota de Plata. 

Por ella desfilaron los gobernadores constitucionales y electos, así como el dirigente nacional del PRI, Enrique Ochoa, 
entre otros. Alrededor del mediodía, por la alfombra del pisal hizo su ingreso Fayad, flanqueado por el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio; la secretaria Rosario Robles; el senador Emilio Gamboa, y el jefe de gobierno Miguel 
Ángel Mancera. La tira roja, quedó de manifiesto, estaba destinada para el nuevo gobernador constitucional de Hidalgo, 

quien tras dos ocasiones a la orilla de la candidatura de en su partido, el 5 de septiembre logró la anhelada unción. 
(Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Omar Fayad es el nuevo gobernador de Hidalgo: (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Entre nubes bajas, abrazos y promesas Omar Fayad protesta cargo en Hidalgo: (Rafael Cardona, 
página 03) 
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Milenio-En Hidalgo se trabajará de manera constructiva: El presidente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, deseó éxito a Omar Fayad Meneses luego de que éste asumió el cargo como 
gobernador del estado. "Fue un evento republicano muy importante, los priístas nos unimos a la felicitación al nuevo 

gobierno de Hidalgo deseándole a Omar Fayad el mayor de los éxitos en la amplísima agenda que ha presentado ante 

los hidalguenses", sostuvo. El dirigente nacional del PRI destacó el proceso electoral pacífico "democrático, plural y 
ejemplar y en ese sentido el priísmo en el estado de Hidalgo seguirá trabajando de manera constructiva y propositiva 

junto con el gobernador Omar Fayad". Por su parte, el presidente estatal del PRI en Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca, 
destacó el acto en el que Fayad asumid. el gobierno del estado. "Fue un evento desde luego muy importante y con 

todo el peso político que requiere una dinámica como la actual, una representación muy importante". Meléndez Apocada 

consideró el discurso del mandatario estatal "muy sobrio, muy republicano y define muy claramente hacia dónde va el 
estado y desde luego define muy claramente hacia dónde va el estado y cuáles son las prioridades, las marcó el 

gobernador muy claramente". Respecto a los anuncios que hizo el gobernador como parte de la reingeniería en la 
administración estatal dijo: "yo creo que son muy importantes, es la mano de propio gobernador'. (Alejandro Reyes, 

página 11) 

Crónica-Asume Omar Fayad nueva dinámica para el gobierno: Nueva etapa política, administrativa y social para 

Hidalgo, comprometió el gobernador constitucional Omar Fayad, al rendir protesta y presentar su plan de gobierno 

2016-2022. En un evento al que asistieron 14 gobernadores en funciones, secretarios federales, más de 70 senadores 
de la república, diputados, así como representantes de partidos políticos, planteó cinco ejes torales que impulsará 

durante su administración, a fin de consolidar la prosperidad, progreso, justicia social, transparencia, paz y tranquilidad 
que merecen los hidalguenses. En su discurso reiteró que los retos son grandes para la entidad, pero no evadirá la 

responsabilidad de atender los problemas más lacerantes como falta de empleos, corrupción, marginación, pobreza, 

entre otros. Asimismo, insistió en la reingeniería que aplicará en la estructura burocrática estatal, pues el objetivo es 
priorizar la atención a la población, apoyar a las nuevas generaciones, optimizar la inversión y consolidar la identidad 

del hidalguense. “Sabremos resolver los problemas más apremiantes, las confrontaciones quedaron atrás, es momento 
de trabajar unidos, sentir esa responsabilidad para cumplir a la sociedad, vamos a trabajar unidos, sin distingos, con 

partidos políticos, empresarios, sociedad civil organizada, pues siempre habrá diálogo basado en el respeto y la 
tolerancia para lograr un Hidalgo en armonía, paz y concordia”. Ante la presencia de los exgobernadores Miguel Ángel 

Osorio Chong, Manuel Ángel Núñez Soto, Jesús Murillo Karam y Adolfo Lugo Verdusco, el mandatario entrante expuso 

el plan de gobierno que elaboró en coordinación con académicos y expertos, fundamentado en cinco ejes: honestidad 
y modernidad, Hidalgo próspero y dinámico, desarrollo sustentable, seguridad y justicia, así como políticas con sentido 

humano e igualitarias. Añadió que la dinámica de trabajo con los integrantes de su gabinete, colaboradores y quienes 
formen parte de su equipo será la cercanía con la población; “un secretario de obras que no vuele en helicóptero, sino 

que viaje en carretera para que conozca la calidad de las carreteras, una secretaria de educación que tenga buena 

relación con los maestros, sindicato y estudiantes, un secretario de salud que visite las clínicas y pregunte por la calidad 
de la atención”. Subrayó que como gobernador no se mantendrá en el confort de las oficinas, pues la intención es 

realizar audiencias públicas en municipios para conocer las verdaderas necesidades de la gente. Nuevamente mencionó 
la transformación de coordinaciones regionales por ventanillas únicas de atención ciudadana, desaparición de la 

Secretaría de Planeación y la oficina de representación en la Ciudad de México, de igual forma separará la Secretaría 

de Turismo y Cultura. Instauró la Secretaría de Movilidad y Transporte, encargada de mejorar el servicio del Tuzobús 
y atender este tema principalmente en la zona metropolitana de Pachuca. En dicha reingeniería previó Consejos 

Ciudadanos para que participen activamente en el diseño, evaluación y aplicación de políticas públicas, principalmente 
en proyectos emanados de las Secretarías de Desarrollo Económico (Sedeco), Desarrollo Social (Sedeso) y Cultura. “Ni 

despidos masivos, ni cacaería de brujas, se harán análisis serios de cada puesto en la administración para hacer un 
gobierno eficiente”. OTROS TEMAS. Advirtió que durante su administración no tolerará actos de corrupción, “moches 

ni diezmos”, incluso anunció que en próximas fechas instrumentará el Sistema Estatal Anticorrupción, un andamiaje 

jurídico que contemplará sanciones severas para abatir este tipo de situaciones ilegales. El jefe del Poder Ejecutivo dijo 
que trabajarán con precisión en la digitalización y mejora regulatoria, la intención es modificar reglamentos para atraer 

más desarrollo económico y generar empleo, todo ello mediante una Agencia Promotora de Inversiones. Aclaró que las 
políticas y proyectos que ejecutará no generarán más gastos o carga burocrática, “queremos un Hidalgo más próspero 

y dinámico, elevar la producción en sectores como la construcción, minería y turismo”. Dio cuenta de otras promesas 

como el primer empleo para jóvenes recién egresados y que alcanzaron un promedio de 8.5, la creación de un ambicioso 



 

7 de 20 
 

programa de becas, concretar una Teleuniversidad y Universidad Virtual del Estado, llevar brigadas de salud a 

localidades alejadas, mejorar la infraestructura urbana en beneficio de personas con discapacidad y adultos mayores. 
De igual forma comprometió que las comunidades indígenas en Hidalgo tendrán servicios básicos como agua, luz y 

drenaje, para modificar los indicadores de marginación, implementar el Mando Coordinado en los municipios y 

garantizar derechos humanos, entre otros. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Criterio-Presenta Fayad su Plan Estatal de Desarrollo: (Emmanuel Rincón, página 06) 

Capital Hidalgo-Define Omar Fayad los cinco ejes de su gobierno: (V. Ángeles / S. Juárez, página 02) 

Capital Hidalgo-El gobierno federal apoyará a Omar Fayad: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 

Chong, afirmó que la administración de Omar Fayad Meneses tendrá todo el apoyo del gobierno federal, para los 

próximos seis años. El funcionario federal detalló que este apoyo que brindará la presidencia de la República que 
encabeza Enrique Peña Nieto se verá reflejada en hechos, los cuales beneficiarán a la población de todo el estado. 

Asimismo, Miguel Ángel Osorio le deseó éxito a Fayad Meneses, “tiene que ser y estoy seguro que lo va a ser, un gran 
gobernador, va a tener mucho éxito seguramente”. Lo anterior lo dio a conocer el secretario de origen hidalguense en 

entrevista tras la toma de protesta de Omar Fayad como gobernador de Hidalgo, evento que se llevó a cabo en el 
auditorio Gota de Plata en Pachuca. Por otra parte, respecto a los rumores de su salida de la Secretaría de 

Gobernación, para encabezar la Secretaría de Desarrollo Social, Osorio Chong señaló: “yo no tomo esas decisiones, no 

tengo nada que opinar”. (Sergio Juárez, página 04) 
Milenio-Federación, respaldará con hechos a Hidalgo: Chong: (Janet Barragán, página 11) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Pide Yoli a Fayad mesa de análisis: Tras rendir protesta esta tarde como alcaldesa de Pachuca, Yolanda 
Tellería Beltrán pidió al gobernador Omar Fayad Meneses bajar el costo del Tuzobús e instalar una mesa de análisis 

para una "urgente" reestructura del sistema de transporte masivo. La panista dijo que los pachuqueños están sentidos, 
pues este transporte complicó sus traslados y afectó su economía.  Entre rechiflas en la plaza Independencia contra 

Eleazar García Sánchez, expresidente de Pachuca, inició la sesión solemne en la que se instaló y tomaron protesta los 

integrantes del ayuntamiento para el periodo 2016-2022. Al acto acudieron la jefa delegacional de Miguel Hidalgo, 
Xóchitl Gálvez; el exsecretario de Gobernación Santiago Creel Miranda; el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle; 

la exprimera dama Margarita Zavala, el presidente del Comité Ejecutivo de Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, entre 
otros. La circulación en las calles aledañas a plaza Independencia se mantiene cerrada. (Antonio Alcaraz, página 

08) 
Milenio-Pide Tellería revisar tarifas del Tuzobús: (Teodoro Santos, página 07) 

Crónica-Servir de una manera transparente y honesta: (Milton Cortés, página 10) 

El Independiente-Pide Tellería a gobernador disminuir costo del Tuzobús: (Víctor Valera, página 07) 
Capital Hidalgo-Rinde protesta Yolanda Tellería, como alcaldesa de Pachuca: (Yina Bautista, página 05) 

Plaza Juárez-Fayad compromete esfuerzos con Yolanda Tellería: (Ana Luisa Vega, página 03A) 
Síntesis-Pide Tellería a gobernador reducir costo del Tuzobús: (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Una crónica del gobernador: 

Y más de una década después aquí estaba. Parado frente un auditorio lleno de gobernadores, legisladores, presidentes 
municipales, representantes presidenciales, pero sobre todo frente a la ciudadanía. El nuevo gobernador de Hidalgo no 

había esperado tanto como ayer por la mañana para hablar frente a los micrófonos, algo que parecería muy normal en 
él, siempre allegado a los medios de comunicación, acostumbrado a salir en portadas tanto de impresos informativos 

como en revistas del corazón. Sin embargo, en esta ocasión parecía algo nervioso. Comenzó con una cálida bienvenida 

mientras limpiaba el sudor de su frente; las gotas le escurrían en el rostro luego de haber recorrido cerca de 3 kilómetros 
desde su camioneta hasta el adaptado recinto legislativo que ocupaba el escenario del Auditorio Gota de Plata en 

Pachuca. Suspiraba y sonreía como cuando uno está frente a la situación más importante de su vida y quizá si lo es, 
pues su discurso fue un emotivo mensaje que igual parecían regaños, luego consejos y finalmente suplicas. Sí, el 

gobernador pidió acompañamiento de sus amigos y conocidos, de quienes lo estiman y ven en su figura una oportunidad 
de cambio y desarrollo, pero también para quienes –como él mismo dijo- ven en su cercanía un motivo para la obtención 
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de algo. Rogó por tener los pies siempre en la tierra, quizá ya lo había imaginado, y ante la posibilidad de que fuera un 

sueño no dudó en soltar acertijos para saber que no era uno más de esos deseos, sino la realidad en toda su expresión. 
Comenzó a tomar confianza y aunque al barajar las hojas con ideas y apuntes su mente seguía revuelta, la reacción 

espontánea que de tantas lo ha sacado como torero en hombros hizo lo suyo. Los conceptos se fueron clarificando y 

las palabras salieron con rienda suelta. Fue un mensaje directo, intempestivo en momentos, calmo en otros tantos, 
pero cuando parecía perder la atención de su gente soltaba un chispazo con el que comenzaba la carretada de aplausos, 

algunas miradas incómodas, pero nadie perdía detalle. Entre políticos se leen las manos. Traducen los mensajes y 
saludos con golpes en la espalda, y la gran mayoría, gobernadores que han surcado los mismos o peores caminos para 

llegar hasta sus puestos, sonreían y meditaban como si estuvieran en clases. Pocas veces se reúnen en torno a una 

figura como a la que acudieron a ver en Pachuca, la del gobernador, pues casi siempre son ellos los que están enfrente 
y los que deben ser escuchados. Las frases seguían saliendo y con ellas el ánimo de los asistentes; las promesas que 

siempre se hacen tomaron una tónica diferente, le han creído todo. Desciende y ve a los suyos, recibe abrazos y 
bendiciones; por primera vez en toda la mañana y lo que transcurría de la tarde del día se sintió reconfortado, quizá 

por la carga de trabajo, el estrés, las presiones, pero consciente de que apenas será el inicio de un largo camino que 
tendrá que recorrer. 

 
(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

“SERÁ UN GOBIERNO SIN MOCHES, NI DIEZMOS”; SEÑALÓ UN OMAR PODEROSO COBIJADO POR 
ALIADOS FUERTES: 

Era el mismo OMAR de siempre, alegre y hasta festivo, pero desde las 12 con 24 minutos, aunque parezca una 

afirmación extraña ya no era el mismo. YA ERA EL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL. En un minuto, no más, había 
pronunciado la protesta oficial para convertirse en el Jefe del Ejecutivo del Estado, en el  “Señor Gobernador de 

Hidalgo”, que se quiera o no, le da una dimensión distinta, aunque él se esfuerce en mantenerse como siempre, porque 
ahora representa a toda la entidad, nos representa a todos en nuestros sueños y nuestras exigencias y por lo mismo 

aunque es el mismo no es el mismo, y seguramente en su fuero interno lo debe vivir como un reto para convertirlo en 

mejores días y amaneceres para millones de hidalguenses que lo ven como la esperanza de buenas jornadas de lluvia 
y de cosechas en el trabajo, en la paz, en los empleos, en la educación, en la salud, en la seguridad. HOMBRE 

PODEROSO Por eso seguramente el apoyo que tiene hasta convertirlo realmente en hombre poderoso, que logra 
convocar a su alrededor a fuentes de poder como quedó demostrado el día de ayer en que a su alrededor se dieron 

cita para arroparlo, para demostrar que están con él, 14 GOBERNADORES DEL PAÍS que con su presencia nos dijeron 

que, mínimo tienen simpatías por OMAR. Porque estuvieron presentes los gobernadores de Aguascalientes, Campeche, 
Chiapas, Ciudad de México, Colima, Durango, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Sonora, 

Tlaxcala y Yucatán y los gobernadores electos de Durango, Puebla, Tlaxcala y Zacatecas. En total 14 gobernadores más 
4 gobernadores electos lo que da un total de 18 gobernadores reunidos en la toma de posesión de OMAR.  Súmele a 

esto la presencia de casi todo el senado de la República, que permitió la expresión: “Se puede hacer una sesión porque 
hay quórum”, ante la gran cantidad de senadores que se dieron cita y que hablan del cariño de los legisladores de la 

Cámara Alta por el ahora Gobernador de Hidalgo. Por si esto fuera poco y nada más para saber la base de poder de 

Omar es bueno saber que estuvieron el Presidente nacional y la Secretaria General del PRI, dirigentes de partidos 
nacionales, y de casa ni se diga, los líder de todas las ramas de la vida estatal en una presencia que habla del liderazgo 

del nuevo mandatario. Con este apoyo claro y contundente, OMAR FAYAD GOBERNADOR pudo pronunciar un discurso 
que da  idea de manera contundente de los compromisos claves de lo que será su gobierno para con los hidalguenses 

y con sus familias su gran preocupación. NI MOCHES NI DIEZMOS GOBIERNO HONESTO Y TRANSPARENTE Con 

palabras claras y contundentes el nuevo gobernador dijo que su gobierno será HONESTO, CERCANO A LA GENTE Y 
TRANSPARENTE en el manejo del dinero del pueblo y tuvo una frase que los presentes le aplaudieron como 

reconocimiento absoluto: “NI MOCHES NI DIEZMOS, LA GENTE NOS DICE EN LA CALLE  QUE ESTO LE CANSA, QUE 
ESTO LE AGRAVIA, QUE ESTO LE AGOBIA Y QUE ESTO LE LASTIMA.  VAMOS A HACER EL MAYOR ESFUERZO PARA 

ABATIR LA CORRUPCIÓN”.   Y luego el compromiso fuerte: “NO HABRÁ CABIDA PARA LA CORRUPCIÓN, CERO 
TOLERANCIA EN ESTE GOBIERNO A ESTO”. Anunció que para ello se creará el Sistema Anticorrupción con una Fiscalía 

Especializada  en estos conceptos. Especial atención tuvo el tema del Tuzobús de tal manera que anunció que mediante 
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la Secretaría de movilidad en 30 días habrá una propuesta que dé caminos de solución a ese problema. Temas como 

Cultura y Turismo,  y el llamado a sus funcionarios para atender desde el lugar de los hechos a la ciudadanía merecieron 
la aprobación de todos los presentes. OMAR HABÍA LOGRADO IMPONER SU ESTILO. Empezaba un nuevo sexenio con 

la empatía total de los presentes con el estilo     Omar de ejercer el poder. Un estilo alegre, efectivo, pero de gente de 

poder, con aliados de indudable presencia que le cobijan y le ofrecen apoyo real para que Hidalgo crezca lo que da 
confianza en el nuevo mandatario. Y eso apenas comienza. Porque además dijo que no será gobernador de oficina, ni 

de reportes de sus funcionarios, sino que saldrá a los municipios y al lugar de los hechos para ver cómo camina el 
estado y que lo mismo le pedirá sus funcionarios. Para saber qué pasa con la gente habrá audiencia ciudadana. Nuevos 

caminos que son bien venidos. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
 

La llegada de Fayad: 
El mensaje de Omar Fayad ha sido claro, va contra la corrupción, los servidores públicos estatales que no lo entiendan, 

nada, absolutamente nada tienen que hacer en su gobierno. Ese tema, fue uno de los pronunciamientos más enfáticos 

del gobernador constitucional que a partir de ayer y durante seis años estará al frente del Ejecutivo. El pronunciamiento 
en contra de la corrupción fue uno de los que mayor interés registró en el auditorio Gota de Plata, declarado recinto 

legislativo para la toma de protesta del nuevo gobernador constitucional. El discurso de Ornar Fayad Meneses, duró 
más de treinta minutos y en él, definió los cinco ejes de lo que será a partir de este lunes su actividad al frente del 

gobierno del estado. Un gobierno cercano a la gente, funcionarios que en cada región del estado estén atentos a los 

requerimientos de los hidalguenses, pluralidad y transparencia, son las primeras instrucciones a los servidores públicos. 
"Que el secretario de Salud esté al pendiente de lo que ocurre en las salas de - espera en las clínicas, que la secretaria 

de Educación acuda a las escuelas, dentro de las aulas, que el secretario de Obras Públicas reconozca las condiciones 
de los caminos, que su trabajo sea de tierra y no en helicóptero", fueron las primeras instrucciones de Omar Fayad a 

los miembros de su Gabinete. El gobernador entrante fue más preciso, "atenderé los reclamos de la gente y no sólo los 
reportes de mig colaboradores", afirmó Fayad y reiteró que su trabajo estará más allá del confort que representa una 

oficina. Atento, el secretario de Gobernación de México, Miguel Osorio, atestiguó el evento, al Gota de Plata acudió con 

la representación del presidente de México. Un auditorio lleno siguió a las incidencias; a Pachuca, llegaron jefes de 
gobierno de más de una decena de estados del país, los colores quedaron atrás, había panistas, perredistas, priístas, 

neoaliancistas y de otras expresiones políticas. Exgobemadores, representantes de la sociedad civil, su familia y 
colaboradores, cientos atestiguaron el compromiso de Fayad que desde este lunes ya es gobernador constitucional de 

Hidalgo. Habrá que estar atentos a las señales que definirán poco a poco el futuro de Hidalgo. 

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Esperanza renovada: 

La credibilidad en los políticos y funcionarios del gobierno está en sus más bajos niveles. De ahí que tome relevancia el 
comentario hecho "en corto" por el gobernador Omar Fayad Meneses, en una charla informal, luego de dar a conocer 

los nombres de sus colaboradores más cercanos, la tarde del domingo. "No traigo pretensiones administrativas. Quiero 
buscarme un lugar en la historia de Hidalgo". Y fue aún más allá: quiero que al concluir mi administración pueda 

caminar por las calles de Pachuca y nadie me señale por corrupto o por haber hecho un mal gobierno". Sus comentarios 
los reforzó con la idea de crear un sistema anticorrupción, para el que ya ha invitado a expertos en el tema, a escala 

nacional e internacional, que permitan darle forma a ese sistema que tanto urge en nuestro país e Hidalgo no está 

exento. La integración de su gabinete generó comentarios diversos, la mayoría convergen en que ninguno de sus 
colaboradores trae etiqueta o sello de alguno de los grupos políticos en la entidad y llama la atención de manera 

particular el nombre de su secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, por su "desarraigo" en la entidad. Es 
precisamente ese factor el que lo tiene en ese lugar, pues a juicio de Fayad Meneses, no distraerá su tiempo ni su 

esfuerzo en proyectos políticos personales, como querer ser diputado federal senador, o gasta gobernador. Es de 

Coahuila y cuando quiso ser candidato a alcalde de Torreón, decidió hacerse a un lado porque los grupos de poder 
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mantenían un férreo control del PRI en esa entidad. Serán seis años de ir midiendo el alcance de este gobierno, pero 

un año el de los secretarios, pues el mismo Omar Fayad anticipó que todos sus colaboradores tendrán 365 días para 
mostrar que pueden y dan resultados, de lo contrario "les daré las gracias". Por lo pronto la expectativa es amplia, 

genera renovada esperanza. Ahora hay que esperar que se cumpla. carlos_camacho2006@ yahoo.com.mx L 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la mira… 
 

Nuevos aires en Hidalgo:  

Otro estilo, nuevas caras, mayor improvisación, menor protocolo, trato más directo con la gente y con la prensa; todo 
esto ha denotado el gobernador Omar Fayad Meneses durante los dos actos que protagonizó entre la tarde del domingo 

y el mediodía del lunes. Más allá de que el discurso pudiera parecer algo arriesgado, aunque natural, pues tiene que 
ganarse la confianza y la simpatía de más de 1 millón y medio de electores, de los casi 2 millones que no votaron por 

él o su partido, o que de plano no votaron, el flamante gobernador entusiasma por sus formas, porque a primera vista, 
de rebote, da la sensación de que mucha gente puede acercarse con él o con su gente para manifestar o exponerle 

sus planes, proyectos, inquietudes o preocupaciones. Esa impresión dio entre el domingo y el lunes, y eso es un buen 

principio, ahora sólo hay que esperar que deje que la gente se acerque y platique con él. Ahora, respecto a su discurso, 
por supuesto que llama la atención "hacer más con menos", de lo que es parte su reingeniería de compactación de 

funciones entre secretarías, de creación de otras pero con infraestructura y personal que ya trabaja en otras 
dependencias; darle trabajo a los egresados de universidades públicas que tengan un promedio superior a 8.5; sacar 

del DIFH todas las actividades que tengan que ver con las mujeres, para ya no ver a este sector de la población desde 

el punto de vista asistencialista, sino desde el auténtico ejercicio de sus derechos. También es plausible que separe a 
Cultura de Turismo, pues la cultura en sí requiere de una dedicación específica que no siempre va ligada del tema 

turístico, y a la que también por supuesto hay que dotar de recursos propios y suficientes. Del Tuzobús destaca la 
revisión anunciada y su intención de hacerlo más económico; también es importante que haya mencionado que seguirá 

con los proyectos Platah, la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, y el Parque Científico y Tecnológico. Pero, sin duda, 
lo que se llevó los aplausos de los asistentes y mucha gente que vio la transmisión por el Canal 3 o a través de las 

redes sociales, es el anuncio de la creación del Sistema Estatal Anticorrupción, así como ya hay un Sistema Nacional 

Anticorrupción, para que desaparezcan de la entidad los "moches", los "diezmos", y todo de lo que la gente "ya está 
cansada". Así mejor comienzo no pudo haber tenido el gobernador Omar Fayad, con una pléyade de personalidades de 

la esfera nacional que aterrizó sus aviones y helicópteros en Pachuca. Casi la mitad de los gobernadores, en funciones 
y electos; seis exgobernadores de Hidalgo; el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en representación 

del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; la titular de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga; funcionarios del 

gabinete legal y ampliado de la Presidencia de la República; senadores, diputados, líderes de partidos… en fin, medio 
país de políticos estuvo aquí, atestiguando la asunción del flamante mandatario hidalguense. Ahora sólo hay que esperar 

y empujar en lo individual o en lo colectivo, para que todo lo que anunció y cómo lo anunció, sea llevado a cabo, ni 
más ni menos. O 

(Francisco Paredes, página 09) 

Criterio-Narraciones… 
 

Se acabó el confort: 
Se terminó la comodidad en la burocracia, o por lo menos ese fue el discurso del nuevo gobernador de Hidalgo, Omar 

Fayad Meneses. Ayer, durante su toma de protesta, una directa retumbó en los oídos de los funcionarios y burócratas 
del estado: “Seré claro y contundente, les reitero lo que he dicho en público y en privado, habrá cero tolerancias a la 

corrupción; no más diezmos ni moches, la gente nos dice en la calle que está cansada de funcionarios corruptos e 

ineficaces”. “También identificaremos a los que no cumplen con las obligaciones que debe tener todo servidor público; 
para éstos, ya no habrá cabida” Un discurso duro saliendo de un priísta, ante una audiencia priísta. Desde el domingo, 

Fayad aseguró que dará un año a su gabinete para dar resultados, y es que no se trata sólo de la corrupción, también 
de la forma de hacer las cosas.  El estado vive aletargado, con gobiernos que funcionan como agencias de colocaciones 

de familiares y amigos, muchos de los cuales se aprovechan sin dejar beneficios a la sociedad. Y en ese ¿cómo hacer 

las cosas?, Fayad ha prometido alejarse del confort de la oficina para atender y supervisar las acciones de gobierno y 
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el sentir de la gente, algo muy importante. Por la tarde, durante la toma protesta de la nueva alcaldesa de Pachuca, 

Fayad aseguró que desde ya se analizará el futuro del Tuzobús, sobre cómo debe funcionar de ahora en adelante. PD. 
Comienza una nueva etapa en la historia de Hidalgo. Tenemos un congreso plural, nuevos alcaldes, emanados de todos 

los partidos y un nuevo gobierno estatal. Como hidalguenses debemos hacer votos por que los nuevos funcionarios 

encaucen de manera adecuada sus acciones de gobierno y debemos ser vigías de que no comentan actos de corrupción 
y señalar que no esté bien hecho. Tengo esperanza de que a todos les vaya bien, pues si les va bien le irá bien a 

Hidalgo. Ojalá que sean pocos los que nos defrauden. 

 
(Jorge Ávila, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
En el clavo: 

Omar Fayad dio en el clavo. La corrupción es un tema que nos interesa a todos, y por ello ayer tejió en torno a esa 
palabra gran parte de su discurso inaugural.  “Ni diezmos, ni moches”, fue la manera coloquial en la que el nuevo 

gobernador de Hidalgo se refirió a la añeja (por no decir histórica) costumbre que tanto daño ha causado al país, 

aunque además de la simpática frase dejó ver que uno de los ejes de su gobierno será luchar contra la corrupción en 
sus diferentes frentes. La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental 2015, realizada por el INEGI, señala 

que las dos principales preocupaciones de los mexicanos son la inseguridad (66.4 por ciento), y la corrupción (50.9 por 
ciento). Si tomamos en cuenta que Hidalgo es un estado relativamente seguro comparado con otras entidades del país, 

entonces la corrupción debe ser una de las prioridades a atacar por los gobiernos y la sociedad en conjunto. Por eso 
digo que Fayad Meneses dio en el clavo. Si logra poner en marcha el sistema estatal anticorrupción que anunció ayer 

en el auditorio Gota de Plata, pero sobre todo si logra erradicar casos flagrantes de corrupción, entonces la percepción 

de la sociedad ante su gobierno será mucho mejor y, con ello, permitirá lograr avances y desarrollo. Los medios de 
comunicación, en especial las redes sociales, han sido implacables con los gobernadores de estados donde la corrupción 

es alarmante. Veracruz, Chihuahua y Sonora son los peores ejemplos de un gobierno estatal. Sus gobernadores, sin 
importar el partido del que provengan, parecen llenarse los bolsillos (o más bien costales) con dinero o acciones mal 

habidas. Si Omar Fayad trabaja en serio contra la corrupción, y sus colaboradores hacen lo mismo que su jefe, entonces 

el estado estará aún mejor, y el gobernador tendrá mayores blasones que presumir ante el resto del país. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

 :Que Ayer Omar Fayad asumió el cargo de gobernador de Hidalgo en una ceremonia en donde reunió a 14 

mandatarios en funciones y 4 entrantes, así como una buena cifra de senadores y diputados federales, delegados de 
oficinas nacionales, una secretaria de estado y el propio Secretario de Gobernación, lo que llamó la atención por el 

poder de convocatoria para el arranque de un periodo de gobierno hidalguense, que desde hace tiempo no se percibía 
con así, con buen nivel de aceptación. 

:Que Lo propio hicieron los presidentes municipales de 83 ayuntamientos del estado quienes asumieron funciones 

desde ayer; entre los casos más peculiares y como era de esperarse, en Mineral de la Reforma no acudió el edil 

saliente Filiberto Hernández Monzalvo a quien no le importó la formalidad ni entregarle el gobierno a su 
sucesor Raúl Camacho Baños, quien tuvo que recibir la administración sin las autoridades hasta ayer vigentes. En 

Pachuca, hubo una gran concurrencia para el cambio de poderes con Yolanda Tellería Beltrán quien también sumó 
a su convocatoria a personajes como Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle.  

:Que un grupo de regidores de Tepetitlán mueve los hilos de los empleados de la presidencia municipal y el pasado 

fin de semana estuvo a punto de explotar la situación, ya que los colaboradores de confianza exigen que se les paguen 

bonos y aguinaldos retrasados, a lo que el presidente municipal Melchor Jiménez respondió que deberá ser el edil 
entrante quien resuelva este compromiso. Se sabe que el movimiento lo orquestaron los regidores como represalia tras 

no recibir ciertas gratificaciones que habían acordado previamente con el munícipe. 
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:Que ante supuestos abusos y violaciones a los derechos humanos de un grupo cada vez más grande de sexoservidoras 

en Huejutla, el abogado local Joel Medina Hernández levanta la mano para llevar este caso ante las comisiones 
pertinentes con el objeto de que a estas mujeres no se les hostigue más, ya que según refiere, elementos de la policía 

municipal constantemente las agreden, las llevan detenidas de manera injustificada y les cobran multas excesivas. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Cero tolerancia a la corrupción, ni diezmos, ni moches, la gente nos dice en la calle que esto le cansa y que esto 

agravia, que esto le agobia y que esto le lastima, vamos a hacer el mayor esfuerzo para combatir la corrupción”  

Omar Fayad Meneses 
Gobernador de Hidalgo, sobre propuesta inicial tras rendir protesta 

 
"Le deseo mucho éxito a Omar Fayad, tiene que ser y estoy seguro que lo va a ser, un gran gobernador. Tendrá todo 

el apoyo (del Gobierno Federal) y lo verán en los hechos, va a tener mucho éxito seguramente”  

Miguel Ángel Osorio Chong  
Secretario de Gobernación, sobre apoyo al gobernador de Hidalgo 

 
"Lamento mucho la ausencia de Omar en el Senado, pero estoy seguro que los compromisos que hizo hoy con la 
ciudadanía, los va a cumplir. Es un hombre de trabajo y los hidalguenses tienen que tener la certeza que será un gran 

gobernador”  
Emilio Gamboa Patrón 
Coordinador del PRI en el Senado de la República, sobre respaldo a Fayad Meneses 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que casi 20 minutos se tardaron en recorrer Omar Fayad Meneses, Francisco Olvera Ruiz, Miguel Osorio Chong y 

Rosario Robles el corto trecho que hay entre la puerta de ingreso al recinto del auditorio Gota de Plata, pues la cantidad 
de saludos, abrazos, felicitaciones, parabienes y solicitudes de fotografías con Fayad, Olvera y Osorio les impedían 

avanzar hacia el escenario a buen ritmo. Cabe mencionar que la batalla entre los asistentes para dejarse ver por los 
políticos “del momento” en los extremos de las filas de butacas fue ardua y no estuvo exenta de pisotones y uno que 

otro codazo. Todo sea por salir, no en la foto, sino en la selfie. 
 

que tal vez el invitado más entusiasmado y con ganas de aplaudir durante la toma de protesta de Omar Fayad como 

gobernador fue el dirigente nacional priísta Enrique Ochoa Reza. Y es que el presidente del CEN del PRI, ubicado en la 
zona de invitados de honor, sonreía una y otra vez con los anuncios del nuevo mandatario hidalguense, y casi estuvo 

a punto de ponerse de pie cuando Fayad sentenció, con la frase “Ni diezmos, ni moches”, que no permitirá la corrupción 
en su administración. Entendemos que Enrique Ochoa estaba contento por tener en este momento un gobernador para 

presumir, no como otros del tricolor cuestionados por corrupción. 

 
que quienes se convirtieron en foco de atención a su llegada al auditorio Gota de Plata para la ceremonia de posesión 

del nuevo gobierno fueron Gerardo Sosa y Humberto Veras Godoy, de la UAEH. Ambos personajes universitarios 
recogieron apenas algunos saludos y mucho cuchicheo en su camino a la sala de la ceremonia, pues todos recordaron, 

al menos por lo bajito, que apenas hace unos días tenían programada una marcha contra el gobierno estatal. 

 
que el neolonense Jaime el Bronco Ramírez, único gobernador en la ceremonia que no usó corbata, repartió su tiempo 

entre escuchar el discurso de Omar Fayad ya como mandatario de Hidalgo, y estar atento a su teléfono celular desde 
el cual, al parecer, manejaba los hilos de su entidad. 
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que tras la toma de protesta de Omar Fayad como gobernador constitucional de Hidalgo se preparan días de intenso 

trabajo en todas las secretarías que conforman la administración estatal, pues los nuevos funcionarios comenzarán la 
reestructuración ordenada por el titular del Ejecutivo hidalguense antes de poder iniciar con los trabajos hacia la 

sociedad hidalguense... 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-Fuertes Indicios… 
 

Primera prueba para Escamilla 

Ahora sabemos las razones por las que el médico Francisco Chong Barreiro pudo haber sido relegado del gabinete 
recién estrenado. Sin duda su calidad profesional está libre de todo cuestionamiento. 

Pero el mantenimiento al hospital general de Pachuca, el más grande del estado por su capacidad de atención, deja 
mucho que desear. Flagrantes goteras, plafones a medios chiles, ¿en dónde?, ni más ni menos que en la delicada área 

de urgencias. El problema se agudiza en esta temporada de lluvias, el agua cae lo mismo en las camas que en los 
expedientes del personal que, dicho sea de paso, hace peripecias para salvar la chamba todos los días. La primera 

prueba para el nuevo secretario de Salud está a la vista. 

 
Retraso de Omar molesta a Osorio 

Ligera molestia causó al secretario de Gobernación Miguel Osorio el retraso de Omar Fayad previo a su toma de protesta. 
Los oídos de #FuertesIndicios llegaron al auditorio Gota de Plata donde el presidencial lanzó discretos reclamos al 

nuevo mandatario. La ceremonia protocolaria estaba originalmente programada a las 10 horas, pero no fue sino hasta 

cerca del mediodía cuando el nuevo jefe del Ejecutivo arribó a la histórica cita acompañado de su familia. 
No conforme con ello, el carismático mandamás recorrió los pasillos del recinto para saludar, por poco, a todos los 

presentes, esto alborotó la paciencia de más de uno, incluido el inquilino del antiguo Palacio de Cobián. 

Tuzobús, ¿no va? 
Los #FuertesIndicios estuvieron en la mudanza de la oficina de transición hacia el palacio de gobierno en el zócalo de 

la capital hidalguense, donde pudo escucharse la ligera interpretación de que la segunda troncal del Tuzobús no va. 

De acuerdo con funcionarios del primer cuadro, el proyecto está en análisis, nada concreto, lo más seguro es que sea 
reconfigurada la idea original a consecuencia de la recién anunciada Secretaría de Movilidad y Transporte. Pero como 

dijera aquel: lo más seguro es que quién sabe. Por lo pronto los ojos de más de 700 mil usuarios y usuarias están sobre 
don Omar, que tiene en sus manos la posibilidad de convertirse en héroe o villano tras la petición de la alcaldesa Yoli 

Tellería de bajar la tarifa. 

A Gadoth le dan bienvenida 
Transportistas le hicieron la novatada al joven alcalde de Tula, Gadoth Tapia. Durante su toma de protesta se 
manifestaron con mantas de rechazo a los actos de violencia contra ese sector de servicios. 

Tras el reciente asesinato de Gerardo Escamilla, líder de taxistas en Tula-Tepeji, trabajadores del volante acordaron 
que no descansarán hasta que se haga justicia por su compañero caído, por lo que ya preparan nuevas manifestaciones 

para que el priista responda por el clima de inseguridad. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-Socavón… 
 

Ironías del poder: decenas de alcaldes ya no querían queso, sino salir de la ratonera 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
El plazo se cumplió y Omar Fayad, luego de años de competir por la gubernatura de Hidalgo, llegó. Los mensajes son 

claros y más que contundentes: cero tolerancia al tema corrupción, nada de amiguismos o consentimientos, perfiles 

profesionales y capaces para responder a la población… así como un sinfín de buenas intenciones que ahora deben 
cumplirse en breve a fin de mejorar la calidad de vida de los hidalguenses y lograr el desarrollo requerido. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-EFRAÍN YÁÑEZ: Aparece este joven como uno de los perfiles que con su voz hace gala de su trabajo pues el 

papel del maestro de ceremonias no es menor y en ese sentido no sólo se trata de hablar, más bien de llevar cada 
evento con la presencia requerida para que el desarrollo sea terso y sin caer en vicios de antaño. 

 
Abajo-SONIA J. LÓPEZ: Comentan en Ixmiquilpan que esta mujer, así como “dice una cosa dice otra” pues 

anteriormente señaló con rigor a los hermanos Charrez por no querer dejar el poder; sin embargo, con la administración 

entrante serán tres los periodos que sume como funcionaria pública, incluso cuando quede de manifiesto que no es 
precisamente el mejor elemento. Habrá que ver cómo le va como regidora. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

ADVERTENCIAS 
Llegó el día para que Omar Fayad asumiera la gubernatura de Hidalgo de manera constitucional. Arropado 

por homólogos de cuando menos 14 entidades federativas, senadores, diputados federales, líderes de 
sectores, así como representantes de partidos políticos, asociaciones civiles y servidores públicos de 

todos los niveles, Fayad Meneses ofreció un discurso poderoso donde los puntos medulares fueron la 
advertencia a funcionarios para no tolerar más corrupción y el llamado a “abandonar” las oficinas para 

trabajar en campo, situaciones que generaron puntos de vista encontrados, pues rompe de manera 

contundente con antiguos vicios en los modos de administrar al estado. 
 

MOMENTOS 
Por cierto, que otro mensaje contundente del gobernador Fayad fue hacia el ámbito de la cultura, del cual 

expuso que ya no permitirá a directivos que sólo cobran pero muy poco hacen, pues es momento de sacar 

la casta por rubros como la cultura, el turismo y el desarrollo económico, para potenciar a Hidalgo como 
lo merece a escala nacional e internacional. 

 
OLVIDOS 

Sorpresa generó en los grillitos la “chusca” llegada de la diputada local panista Gloria Romero al Auditorio 

Gota de Plata para la primera sesión ordinaria de la LXIII Legislatura, pues la recién nombrada 
legisladora olvidó o perdió su pase (nadie sabe, nadie supo), por lo que tuvo algunos problemas para que 

la dejaran entrar al recinto; finalmente, luego de discutir por algunos minutos con los encargados de la 
admisión a dicho espacio de la capital hidalguense, logró colarse para cumplir con sus deberes. 

 
RECIBIMIENTO 

A su arribo para participar como representante del presidente Enrique Peña Nieto, el secretario de Gobernación, 

Miguel Ángel Osorio, fue abordado por una madre de familia desesperada, quien le solicitó al funcionario 
federal su intervención para encontrar a su hija extraviada. Cabe señalar que ya fue emitida una Alerta 

Amber al respecto; sin embargo, el originario de Hidalgo comprometió hacer lo posible para recuperarla 
lo más pronto posible; parece que se está convirtiendo en costumbre que la población con problemas de 

esta índole realice este tipo de actos con el secretario ante la angustia. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Peña: legítimo recibir a Trump; Clinton no viene: Al reunirse con su homólogo de Estados Unidos, 

Barack Obama, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que “es legítimo” que México tenga un espacio de diálogo —
en medio Destacó la importancia de poner en claro a los aspirantes presidenciales de ese país lo “estratégica que es 

nuestra alianza y que eso permita moderar eventualmente o tener una mayor información para el posicionamiento de 
los candidatos”. En conferencia de prensa, tras concluir su participación en la Cumbre del G20, el Presidente explicó 

que ratificó a Obama la convicción del gobierno mexicano para ser absolutamente respetuoso del proceso electoral 

estadounidense. Dijo que ha habido interés de su gobierno de abrir un espacio de diálogo con el candidato republicano, 
Donald Trump, y la aspirante demócrata, Hillary Clinton, para “poner en amplio contexto” la relevancia de México para 

Estados Unidos y viceversa. “Se busca también poner en relieve el enorme aporte que hacen los connacionales que 
viven en Estados Unidos, tanto de origen mexicano como los de primera y segunda generaciones; son más de 30 

millones de mexicanos que forman parte de una comunidad trabajadora y que aporta realmente al desarrollo de ese 

país. “Ese ha sido el motivo de buscar los encuentros que hemos querido tener con ambos candidatos [Clinton y Trump]; 
así lo compartí con el presidente Barack Obama”, detalló el mandatario mexicano. Peña Nieto reiteró a Obama su 

respeto al proceso electoral de Estados Unidos, pero también el interés de México “por simplemente insertarnos en un 
espacio de diálogo ante lo que hoy se observa”, pues México es parte del debate entre los candidatos por la presidencia 

de Estados Unidos, “como quizá no había ocurrido antes. “Es legítimo que México ocupe un espacio para poder 
puntualizar cuál es el papel que tiene en la relación con Estados Unidos, su relevancia, lo estratégica que es nuestra 

alianza para ambas naciones y que eso permita moderar eventualmente o tener una mayor información para el 

posicionamiento de los candidatos”, dijo.   (Francisco Reséndiz /Víctor Sancho, primera plana) 

La Jornada-Hillary Clinton rechaza visitar México:  La candidata demócrata a la presidencia de Estados Unidos, 

Hillary Clinton, rechazó este lunes una invitación del presidente de México, Enrique Peña Nieto, a visitar ese país. 
Durante una inusual conferencia de prensa a bordo de su avión de campaña, Clinton criticó severamente la reciente 

visita a México de su rival republicano, Donald Trump, la cual, dijo, representa un ‘‘incidente internacional vergonzoso’’. 

Por otra parte, en una entrevista que transmitirá este miércoles la cadena estadunidense ABC News –la cual adelantó 
un extracto en Internet–, Clinton respondió ‘‘no’’ a la pregunta de si aceptaría la invitación de Peña Nieto antes de las 

elecciones de noviembre, como hizo Trump la semana pasada. ‘‘Voy a continuar enfocada en lo que estamos haciendo 
para crear empleos en casa, en lo que estamos realizando para asegurarnos de que los estadunidenses tengan las 

mejores oportunidades posibles para el futuro’’ dijo la candidata demócrata al periodista David Muir de ABC News. Tras 
calificar de ‘‘desafortunado’’ el viaje de Trump a México, Clinton dijo que el abanderado republicano generó un ‘‘incidente 

internacional vergonzoso’’ con su breve viaje al vecino país, el miércoles pasado. ‘‘Salió diciendo una cosa y el Presidente 

mexicano lo contradijo casi de inmediato’’, indicó en alusión al tuit del mandatario federal en el que aseguró: ‘‘Al inicio 
de la conversación con Donald Trump dejé claro que México no pagará el muro’’. En la visita, que fue muy criticada en 

México, Trump insistió en su afirmación de que construirá un muro en la frontera en caso de llegar a la Casa Blanca 
tras las elecciones del 8 de noviembre, y dijo que no había hablado con Peña Nieto sobre quién pagará por la 

construcción, pese a su insistente afirmación de que lo hará México. (DPA / AP, página 05) 

Excélsior- Clases sí, pero con el calendario oficial: SEP: Si la disidencia magisterial va a regresar a clases, deberá 
hacerlo conforme al calendario oficial y no bajo uno alterno, advirtió el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño. 

El sábado, la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció que está lista 
para regresar a las escuelas de Oaxaca, pero bajo un calendario escolar alternativo que dará a conocer esta semana. 

Ayer, Nuño explicó que no está permitido un calendario ajeno al de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y que, una 

vez de regreso a clases, si la POR JOSÉ CARREÑO FIGUERAS Hillary Clinton, candidata del Partido Demócrata a la Casa 
Blanca, rechazó la invitación del presidente Enrique Peña Nieto para reunirse antes de las elecciones presidenciales del 

8 de noviembre, como sí ocurrió la semana pasada con el republicano Donald Trump. La declinación fue revelada por 
la propia Hillary en una entrevista exclusiva a la cadena de televisión ABC, que se transmitirá hoy. “Voy a seguir centrada 

en lo que estamos haciendo para crear puestos de trabajo aquí en casa”, dijo. PRIMERA | PÁGINA 7 SEGUIRÉ 
CENTRADA EN EU, DIJO disidencia quiere diálogo, deberá acudir a mesas estatales, como ya ocurre en Michoacán. 

“Las mesas (de diálogo) bajo ningún concepto serán para abrogar ni modificar la Reforma Educativa. Eso es algo que 

por nuestra parte no va a estar en discusión, pero creemos que el espacio para avanzar es que primero podamos 
coadyuvar a que se arreglen más pendientes administrativos como está sucediendo en Michoacán”, explicó. El 

subdirector del Instituto Estatal de Educación Pú-blica de Oaxaca (IEEPO), Abel Zapata, informó que 89.7% de escuelas 
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de educación básica abrió sus puertas ayer. En Chiapas, maestros disidentes adelantaron que la próxima semana 

podrían regresar a clases. Manuel Mendoza Vázquez, secretario general suplente de la Sección 7, dijo que la reapertura 
de escuelas depende de lo que decidan los integrantes del movimiento. (Patricia Briseño / Gaspar Romero, página 

web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

A ver cómo le hace para convencerla: 
Ahora es Hillary Clinton quien desaprovecha la oportunidad de mostrarse, como se le ha reclamado en su 

tierra, presidencial. Por mucho que le haya contrariado que Enrique Peña recibiera a Donald Trump, debió también 
venir a hacer campaña para afianzar las preferencias del electorado estadunidense por ella. Si el republicano, según 

dijo ella, engañó a sus paisanos porque en México se comportó relativamente moderado, pero desde Arizona lanzó el 

mayor proyecto de deportación masiva en la historia de su país, la señora bien pudo, también desde Los Pinos, dar a 
conocer un programa que le haga ganar millones de votos latinos que, como se sabe, pueden definir la elección de 

noviembre próximo en Estados Unidos. El que diga Hillary que no viene antes de las elecciones, sin embargo, no cierra 
la probabilidad de que Peña (quien ha insistido en querer hablar con los dos) agote aún todas las gestiones para dialogar 

con ella, así sea bajo las nuevas circunstancias. Pudiera ser en algún estado fronterizo, de preferencia… Arizona. 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En privado… 

 
Y Hillary dijo no, ¿Para qué?: 

Era inevitable que la visita de Donald Trump a México nos metiera en el debate electoral de Estados Unidos, justo lo 
que el presidente Enrique Peña Nieto no quería, al tiempo que buscaba reunirse con los dos candidatos para hacerles 

ver el México real que, dijo, estaba siendo distorsionado por los discursos de campaña de ambos. Era inevitable, 

también, que al cumplirse tan intempestivamente la visita del republicano, en las condiciones que se dio, Hillary Clinton 
lo subiera en su discurso en momentos en que había perdido ventaja por el tema de los correos electrónicos y porque, 

además, es una mala candidata. Ayer Clinton grabó una entrevista para el programa Good Morning, de la cadena de 
televisión abierta ABC, en la que rechaza la invitación del presidente Peña Nieto para visitar México. No iré, dijo, 

hasta después de las elecciones, el próximo 8 de noviembre. ABC solo adelantó esa nota de la entrevista que esta 

mañana transmitirá completa. El anuncio de Hillary, forma parte del acuerdo de entrevista con la televisora, porque se 
trata de un tema central de su campaña, al menos en este momento y con el que busca, además, distraer de los que 

les son incómodos. Por ejemplo, en un caso nunca visto en las campañas presidenciales, no ha dado una conferencia 
de prensa en más de seis meses, para evitar esos temas. En realidad, Clinton no viene, primero, para marcar distancia 

y contraste con la estrategia Trump, pero, sobre todo, porque cuenta con el 70 por ciento del voto latino en Estados 
Unidos, que es lo único que en este momento le interesa de esta región, ya si gana será otra la agenda. Teniendo hoy 

esa ventaja, no tiene que hacer campaña en México en busca del voto de los mexicanos en Estados Unidos. ¿Qué 

candidato trabaja a los votantes ya definidos a su favor? Solo van por los que no tienen, los indefinidos y algunos de 
los opositores, que es en lo que centran estrategias y actividades. Para ella, venir ahora a México no tiene rentabilidad 

electoral. Si la tuviera, vendría. Por lo demás, creo que quienes operaron la visita de Trump pudieron haberla 
condicionado a la aceptación de Clinton, por ejemplo, y, entre otras cosas, de contenido y protocolo. 

RETALES 
1. BARBAS. Ante el fallo de la Suprema Corte anulando las reformas-blindaje de los Duarte en Veracruz y Chihuahua, 

Luis Ochoa Reza me dijo que sus casos van muy avanzados en el PRI, y que pueden terminar con su expulsión; que la 
resolución es a corto plazo, antes de que se vayan. A ver; 

2. CALOR. Las comparecencias más difíciles que haya visto en el Congreso serán las de los secretarios Claudia Ruiz 
Massieu, Luis Videgaray y Miguel Ángel Osorio Chong, con el caso de la visita de Trump; y 

3. TERNAS. Ya están en comisiones del Senado las siete ternas que les envió la Corte, de las que habrá de salir la 

nueva alineación del Tribunal Electoral. Ahora son los intereses. (Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
:Que en el Congreso hay preocupación por el paquete presupuestal que en las próximas horas enviará el secretario de 

Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, porque las cuentas no le salen al gobierno federal y el recorte puede 

superar los 300 mil millones de los que ha hablado de arranque. Diputados y senadores de la oposición cuentan que 
en los cafecitos que se han tomado con los asesores de la Secretaría de Hacienda se habla de hasta 700 mil millones. 

Ya falta poco para despejar la duda. 

 :Que las fracciones de PRI, PVEM, Nueva Alianza y Encuentro Social en la Cámara de Diputados frenaron con su 
mayoría de votos, en la Junta de Coordinación Política, una propuesta presentada por el vicecoordinador 

panista, Federico Döring, y respaldada por la coordinadora lopezobradorista, Rocío Nahle, para adelantar la sesión 

del martes 27 de septiembre al lunes 26, y conmemorar el segundo año de la desaparición de los normalistas de 
Ayotzinapa en Iguala, Guerrero. Priistas, verdes y sus aliados dijeron respaldar la conmemoración… siempre y cuando 

no les acorte el fin de semana. Hay prioridades. 

 :Que después de atender con celeridad la petición del Senado de resolver las acciones de inconstitucionalidad que 
promovió el presidente Enrique Peña Nieto contra las leyes anticorrupción de Chihuahua y Veracruz, la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación decidió no sesionar este martes para atender otros asuntos importantes que tiene en 

agenda. La Corte tiene pendiente por resolver precisamente la acción de inconstitucionalidad contra las reformas 
anticorrupción que impulsó el Congreso de Quintana Roo, pero aún no hay un proyecto sobre el tema. 

 :Que jóvenes homosexuales de la Universidad Anáhuac de Puebla manifestaron en redes sociales su inconformidad 

porque esa casa de estudios y otras de inspiración católica firmaron un desplegado contra los matrimonios igualitarios 
y animan a los estudiantes a participar en las marchas en pro de la familia, como han denominado a la manifestación 

que impulsan para el próximo sábado. 

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Niñas secuestradas: 

Desde que publiqué el 15 de agosto el caso de Camila Flores Minganti, niña de seis años secuestrada por su propio 

padre, José Alejandro Flores Caballero, he recibido información de otros casos que muestran que la justicia mexicana 
no protege los derechos ni de las madres ni de sus hijos. El sistema tiene incentivos perversos para secuestrar a los 

menores, porque una vez que esto se hace es muy difícil o tardado que sean devueltos a su madre. Ahí está Victoria 
Rojo Serrato, hija de una menor de edad, secuestrada, o "retenida", por el DIF de Naucalpan desde su nacimiento hace 

dos años. Tanto los abuelos como la madre, Mayra Alejandra Rojo Serrato, quien ya cumplió 18 años, han hecho todo 

lo posible por recuperar a la niña. El caso (715/2015) está radicado en el juzgado séptimo de lo familiar de Tlalnepantla 
con residencia en Naucalpan, estado de México. Las autoridades han permitido que un supuesto padre conviva con la 

menor sin haberle hecho prueba de ADN, pero ni a la madre ni a los abuelos los han dejado. Quien conoce el desarrollo 
infantil sabe que con esta privación se le está haciendo un daño permanente a la menor. La función del DIF de 

Naucalpan debería ser la de proteger a los niños y a las madres, en lugar de secuestrar a una pequeña para mantenerla 

dos años en un "albergue temporal". La razón de la retención es un juicio penal por presunto homicidio en grado de 
tentativa contra Mayra, quien por su corta edad ocultó el embarazo a sus padres. Dio a luz en su casa y cortó el cordón 

umbilical con unas tijeras, pero se desmayó con ellas. No hay indicio de que nadie haya hecho daño a la recién nacida 
o haya intentado hacerlo. El médico legista que supuestamente preparó el dictamen pericial manifestó en la audiencia 

que no había firmado el documento presentado. La familia ha expresado temor de que la retención de la bebé por el 
DIF de Naucalpan tenga como propósito darla en adopción. Otro secuestro lo ha sufrido Marcela Ortiz González, de 41 

años. El 27 de julio de 2015 buscó asesoría legal para iniciar un proceso de divorcio "derivado de la violencia que vivía 

en mi relación". El marido, sin embargo, se llevó a sus dos niñas, Ariane y Valentina, de siete y dos años, así como las 
pertenencias de la madre. Dejó al suegro como vigilante para que le impidiera el acceso a la casa, excepto a su 

habitación. La mujer tuvo que obtener una medida precautoria para sacar sus documentos. Cada miembro de la pareja 
ha presentado demandas civiles (la de ella es 2121/2015 en la Ciudad de México). La penal por violencia familiar es la 
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FPMPF/75TER/T2/00388/1507, pero la Procuraduría capitalina no parece haber hecho nada. "Él, en este momento, 

tiene la guardia y custodia provisional de mis dos hijas, y desde que lo pudieron notificar [de la demanda de divorcio] 
a fines de abril del presente año, ya no me permite verlas. Ya se cumplió un año de esta pesadilla y yo sólo quiero 

poder verlas, aunque sea unos minutos. Son tan pequeñas que estoy segura que les hace falta su madre. Nos dicen 

que las leyes mexicanas protegen a menores y madres. La realidad es otra. Por eso Camila, Victoria, Ariane y Valentina 
están separadas de sus madres. Lo peor de todo es que estos casos son sólo la punta de un problema que tiene visos 

epidémicos en nuestro país. 

 Camila 
Sobre el caso de Camila Flores Minganti, me explican en el Tribunal Superior que la tramitación de los juicios se lleva a 

cabo "dentro de los términos señalados por los Códigos Civil y de Procedimientos Civiles". Otro tema es que la 

Procuraduría capitalina no parece haber hecho nada en la investigación por la "retención" de la menor. Mientras tanto, 
Camila sigue separada de su madre. Eso es lo importante. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La tristeza de César Duarte 

Compungido se vio ayer al gobernador de Chihuahua, César Duarte, en el Palacio de Bellas Artes mientras montaba 
una guardia junto a las cenizas del cantante Juan Gabriel. Un par de horas antes, a poco más de un kilómetro de 

distancia, en el edificio sede de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el alto tribunal le propinó un revés legal a 
don César al declarar inconstitucional la ley anticorrupción de su estado, con lo que no podrá tener el privilegio de 

nombrar al fiscal encargado de investigar los actos de corrupción que presumiblemente se habrían dado durante su 

gestión. ¿La cara de tristeza sería solo por la muerte del divo de Juárez? 
 

El aplausómetro de Hidalgo 
En la toma de posesión del gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, fue claro el ascenso del aplausómetro a favor 

del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El hidalguense y ex gobernador de Hidalgo llevó la 

representación del presidente Enrique Peña Nieto, y ello implicó un aumento de la fuerza del titular de Bucareli, quien, 
sin duda, es el gran favorito local para 2018. La convocatoria lograda por Fayad fue interesante, ya que en el auditorio 

estuvieron más de 30 senadores, 15 gobernadores constitucionales, seis electos y algunos de los que además de Osorio 
están en la lista de presidenciables de varios partidos o que ellos mismos han alzado la mano para 2018. Estuvo el 

gobernador priísta del vecino Estado de México, Eruviel Ávila Villegas; el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 

Miguel Ángel Mancera; el perredista Graco Ramírez, y el panista Rafael Moreno Valle. 
 

Planchan al PAN y Morena 
Nos comentan que el coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, César Camacho, con el apoyo de 

Nueva Alianza (Panal), Encuentro Social (PES) y el Partido Verde Ecologista (PVEM), echó abajo la propuesta del 
vicecoordinador del PAN, Federico Döring, y de la coordinadora de Morena, Rocío Nahle, de sesionar el lunes 26 de 

septiembre en memoria de los 43 normalistas desaparecidos. Nos dicen que ante la sugerencia respaldada también por 

Movimiento Ciudadano (MC), el priísta respondió: “(ese hecho) no es suficiente para que cambiemos un calendario y 
coincidir”, declaración que incómodo a los legisladores que acudieron a la primera reunión de la Junta de Coordinación 

Política encabezada por el perredista Francisco Martínez Neri. 
 

Televisa y Megacable 

En un lío de dimensiones importantes está la empresa Megacable, nos comentan. Ayer se informó que la empresa 
cablera notificó desde el 17 de agosto que desconectaría 14 canales de Televisa Networks. El argumento oficial es que 

el contrato entre ambas empresas había vencido, aunque extraoficialmente se dijo que Megacable estaba inconforme 
con supuestas nuevas condiciones de negociación, en especial por el tipo de cambio solicitado en la transacción. Sin 

embargo, en Televisa aseguran que la causa real de la decisión de Megacable no es el pago de la señal, ya que siempre 
se ha pagado utilizado el mismo método y con un tipo de cambio preferencial. Asegura además que dentro de las 

negociaciones no se plantearon incrementos ni modificaciones, y que la cablera decidió retirar los canales con el fin de 
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generar ahorros. La razón puede estar de uno u otro lado, pero el caso es que los suscriptores podrían ser los que 

lleven la peor parte y el asunto acabe en la Procuraduría Federal del Consumidor, que dirige Ernesto Nemer. 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

VAYA ENCUERADA legalmente hablando, por supuesto la que le dio la Suprema Corte al veracruzano Javier Duarte 
al echarle abajo su supuesta reforma anticorrupción. EL POLÉMICO gobernador se había blindado ante la llegada al 

poder de su némesis, el panista Miguel Ángel Yunes, imponiendo funcionarios transexenales e incondicionales en 

posiciones clave, para cuidarle las espaldas. POR EJEMPLO, con su reforma, los tres magistrados del tribunal creado 
especialmente para castigar a los corruptos, serían nombrados... por Duarte. Y peor aún: sin siquiera pasar por el 

Poder Judicial, invadiendo sus facultades. Y LO MISMO pasa con el fiscal general del estado y con el contralor, los 
cuales no podrían ser removidos por Yunes. Ahora falta ver si Duarte no decide sacar adelante una reforma exprés, 

antes de dejar el cargo en diciembre próximo. ¿Será capaz de algo así? Hagan sus apuestas. 
 

CON LA toma de posesión de Omar Fayad comenzó el proceso de renovación de las gubernaturas que se eligieron en 

junio pasado. TIERRA de caciques tricolores, a la toma de posesión en Hidalgo acudieron varios ex gobernadores, 
entre los que destacó la reaparición de Jesús Murillo Karam. También llegó su paisano Miguel Osorio Chong, pero 

éste con la representación presidencial, junto con Rosario Robles. POR LA NOCHE, Pachuca se vistió de azul y blanco 
para la toma de posesión de Yolanda Tellería como alcaldesa, arropada por figuras del panismo como Ricardo 

Anaya, Santiago Creel, Margarita Zavala y su paisana Xóchitl Gálvez. DICEN QUE si la panista no se marea con 

el poder y ofrece cuentas claras, podría convertirse en la mejor carta del PAN para buscar la gubernatura en seis años. 
A ver si es cierto.  

 
 YA SALIÓ el peine de por qué se está impugnando el reglamento de elecciones que aprobará mañana el Consejo 

General del INE. Dicen que el problema no es tanto el contenido, sino la forma en que fue procesado. AL INTERIOR 
del instituto se dice que las sesiones de la Comisión de Reglamentos, que preside Beatriz Galindo, se volvieron 

un relajo, al grado de que el mismísimo Lorenzo Córdova tuvo que tomar las riendas de los trabajos. SEGÚN lo que 

dicen, dado que Galindo andaba muy ocupada con su sueño de ser magistrada electoral, el consejero presidente tuvo 
que arremangarse para sacar adelante el reglamento. Pero en las prisas la comisión lo aprobó en paquete, y no artículo 

por artículo, como pedían algunos consejeros. DE AHÍ que mañana, a pesar de su utilidad, habrá quienes levanten la 
voz en contra del reglamento. 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
                              

  Criterio 

                                                           
 

 


